
Niederschrift 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsteilrates Triebes 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 23.11.2022 
 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 
 Sitzungsende: 19:45 Uhr 
 Ort, Raum: Triebes, Schäferstraße 2, Sitzungszimmer,  

07950 Zeulenroda-Triebes 

 
Anwesend sind: 
Frau Sylvia Fischer  
Herr Ronny Gürth  
Herr René Hupfer  
Herr Benjamin Nippe  
Herr Andreas Senkowski  
Herr Hartmut Strobel  
Herr Axel Wagner  
Herr Stephan Warmuth  
 

Entschuldigt fehlen: 
Herr Thomas Degen  
Herr Ralf Herbrich  
Herr Sören Liebold  
 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Feststellung der Tagesordnung 
2 Bestätigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung am 05.10.2022 
3 Informationen des Ortsteilbürgermeisters mit anschließender Fragestunde 
4 Vandalismus auf Spielanlage Dörtendorfer Straße und Bolzplatz Sport- und Freizeithalle  

im Ortsteil Triebes 
Vorlage: MVOTö-001-2022 

5 Sonstiges 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Feststellung der Tagesordnung 
 Unter Sonstiges: 1 Information Herr Wagner, 2 Anfragen Herr Senkowsk        

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt 
 

  
zu 2 Bestätigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung am 05.10.2022 
 Die Niederschrift des Protokolls vom 05.09.2022 wird mit 4 Enthaltungen bestätigt. 

 
 
 

  



zu 3 Informationen des Ortsteilbürgermeisters mit anschließender Fragestunde 
 - Am 10.11. fand der Martinsumzug statt. Dank an die Feuerwehr den Fanfarenzug  

  und den Anglerverein.                            
- Am 12.11. fand wieder das Gedenken im Metschwald statt. Danke an Frau Schröder  
  von der Schule, die es immer im Rahmen einer Projektmaßnahme mit Schülern aus der   
  9. Klasse durchführt. 
- Am 13.11. fand das Gedenken zum Volkstrauertag auf dem Friedhof statt.                                                         
- Am 1. Advent, der 27.11. findet bei der Feuerwehr das Tannenfest statt. 
- Am 10.12., am Vortag des 3. Advent findet im Bad das Adventsfest statt. Organisiert  
  vom Anglerverein.                 
- 2023 soll der Christkindelsmarkt wieder an der Kirche stattfinden. 
 
- Für die Rentnerweihnachtsfeiern erhielten wir wieder einen kleinen Zuschuss in Höhe   
  von 434,00 € für diese Treffen. Diese werden gleichmäßig an die AWO; die AWG; die   
  evangelische Kirchgemeinde; den Sportverein; dem Feuerwehrverein; dem Anglerverein  
  und an den Schützenverein, die für ihre Senioren wieder Treffen organisieren, verteilt.  
- Mit dem Einverständnis des Ortsteilrates soll 2023 eine Weihnachtsfeier für alle   
  Triebeser Senioren durch öffentliche Bekanntmachung durchgeführt werden.  
               
- Die nächste Sitzung des Hauptausschusses findet am 28.11.2022, die nächste geplante   
  Stadtratssitzung am 14.12.2022, jeweils 18:00 Uhr im Rathaus Zeulenroda statt.   
 
 
Bürgerfragestunde 
Herr Senkowski fragt an, ob es etwas Neues zur Regenablaufrille in der Aumaer Straße 
und dem Riss in der Bebelstraße gibt. – Bisher keine neue Informationen. 
 
Herr Strobel bedankt sich bei dem Ortsteilrat für die Förderung Ehrenamt für den 
Schützenverein.               
 
Herr Senkowski bedankt sich für die gute Durchführung des Martinsumzuges, sowie bei 
Herrn Nippe über eine Geldspende für den Fanfarenzug.  
Weiße Mützen wurden angeschafft.  
 
 
 

  
zu 4 Vandalismus auf Spielanlage Dörtendorfer Straße und Bolzplatz Sport- und 

Freizeithalle  im Ortsteil Triebes 
Vorlage: MVOTö-001-2022 

  
 Mutwillige Zerstörungen und Beschmierungen an den Spielgeräten des Spielplatzes an der 

Dörtendorfer  Straße. Zaunfelder wurden zerstört.  

 
Das Schloss am Bolzplatz wurde zerstört. Fangnetze wurden zerrissen.  

               

Um sachdienliche Hinweise über mögliche Verursacher wird gebeten.  
 

Kostenintensive Reparaturarbeiten sind notwendig. Bis dahin bleiben die Anlagen 
eingeschränkt nutzbar, bzw. gesperrt.                    

               

Zahlreiche Wortmeldungen und Diskussionen.  
 

Der Ortsteilrat beabsichtigt zu seiner Märzsitzung interessierte Kinder und Jugendliche zur 
Ortsteilratssitzung einzuladen, um über die bestehenden Probleme mit ihnen zu 

diskutieren.  
 
 
 

  



zu 5 Sonstiges 
  
 Herr Wagner:  

In den bisher 6 Sitzungen des Ortsteilrates im Jahr 2022 gab es Anregungen, 
Anmerkungen und Anträge. Diese wurden protokollarisch erfasst und an die 
Stadtverwaltung weitergeleitet.  
Zu Manchen gab es Nachfragen oder es wurden Ergebnisse mitgeteilt.   
 
Nachfolgend Passagen aus den Protokollen, über die wir bisher wenige Information 
erhielten:  
 
02.03.2022 
- Das Tempo 30-Schild an der Zufahrt von der Greizer Landstraße zum Osthain fehlt, wie   
  auch ein Parkverbotsschild in der Bebel-Straße.   
- Herr Senkowski fragt an, ob die Überquerung am Stadtpark von der Greizer Landstraße   
  gebaut wird.                           
- Herr Hupfer bemängelt die Wasserablaufrille in der Aumaerstraße als sehr gefährlich.   
  Der Bürgermeister teilt mit, dass es noch eine Begehung gab.  
- Herr Senkowski regt an, die Ablaufrinne breiter und flacher zu gestalten. Es gab weitere  
  Vorschläge der Ortsteilräte über mögliche Ideen der Verbesserung.   
 
06.04.2022 
- Am Anger brechen immer mehr Steine aus der Stützmauer ab. Hier besteht dringende  
  Handlungsbedarf.  
- Herr Senkowski. Steine brechen oberhalb des „Pensold-Haus“ von den Ufern in den  
  Bach.  
- Die Dehnungsfuge an der Brücke Hauptstraße/Bebel-Straße hat sich vergrößert und  
  kann eine Gefahr für Zweiradfahrzeuge darstellen.  
- Gab es zu unserer Anfrage zu der Wasserablaufrille in der Aumaerstraße schon eine  
  neue Information? – Bisher keine weitere Information.  
- Herr Gürth bemängelt den vermüllten Zustand des Grundstückes an der Triebes/Anfang  
  Bebelstraße/Südstraße.  
- Die Vermüllung auf dem benannten Grundstück an der Triebes kann Ungeziefer  
  anziehen.  
- Herr Strobel merkt an, dass der bauliche Zustand des Grundstückes Schäferstraße 1  
  sich weiter verschlechtert hat. Die Eigentümer müssen durch die Stadtverwaltung  
  aufgefordert werden, den desolaten Zustand zu beseitigen. Dieser Zustand ist schon seit  
  langen unhaltbar. Wenn wenigstens die Vegetation auf den Gehwegen entfernt würde,  
  wäre schon etwas geholfen.  
           
26.05.2022  
- Herr Senkowski fragt an, ob der benannte Riss an der Dehnungsfuge Brücke  
  Hauptstraße - Bebel-Straße behoben wurde. Dies kann nicht bestätigt werden.  
  Die Stadt ist dafür zuständig. Es sollten wenigstens Schilder aufgestellt werden.                                                                 
- Durch den Breitbandausbau wurden Gehwege im Gewerbegebiet Süd-Ost  
  aufgestemmt. Zum Beispiel bei der Firma Warmuth ist eine Wölbung schon jetzt   
  wahrnehmbar. Bitte an die Stadtverwaltung sofortig die beauftragte Firma auf diesen   
  Mangel hinzuweisen, um den Zustand zu ändern.                                                      
               
29.06.2022 
- Herr Senkowski bemängelt, wie auch die vergangenen Jahre bereits, den wieder  
  zugewachsenen Spiegel, Nordstraße/Dörtendorfer Straße. Ein Versetzen des Spiegels   
  wäre günstig.  
- Das Freischneiden, um die Sicht auf die Straßen zu gewährleisten, ist eine Frage der  
  Sicherheit, um Unfälle zu vermeiden. 
- Das Ortseingangsschild von Niederböhmersdorf kommend, ist nicht mehr ersichtlich.                                          
   
 
 
            



07.09.2022  
- Zum Spielplatzkonzept:  
  Die Bürgerbefragung der Anliegerstraßen am Triebeser Stadtpark erfolgte noch nicht.  
- Alle anwesenden Ortsteilräte geben ihren Unmut bekannt, dass der Ortsteilbürger- 
  meister nicht zur Eröffnung des Stadtfestes auf der Bühne geladen war. 
- Die Regenablaufrille in der Aumaer Straße ist nach wie vor eine hohe Gefahr für  
  Fahrzeuge und Personen. Es hat sich am Zustand nichts geändert, obwohl der  
  Bürgermeister zu einer Sitzung des Ortsteilrates eine mögliche Änderung zugesagt hat.                                               
               
05.10.2022 
- "Beschluss" Vorlage Antrag.  
   Der Ortsteilrat Triebes beschließt auf seiner Sitzung am 05.10.2022  
  „Der Ortsteilrat bittet die Verwaltung der Stadt auf, den Ortsteilrat bei der  
    Endabnahme der Bauarbeiten anwesend sein zu lassen.“  
- Herr Strobel bemängelt die zu stark gewachsenen Hecken am Gehweg Hauptstraße  
  Richtung Bahnübergang „Dörtendorfer Straße“. Diese Hecken wachsen in den  
  Fußgängerbereich deutlich hinein. Mehrere Triebeser Bürger informierten bereits  
  darüber. Dieser Zustand sollte beseitigt werden, da es sich um eine Verkehrssicherung   
  handelt.                                   
 
– Auszüge aus Protokollen -Ende.-   
 
Frage an die Verwaltung: Gibt es diesbezüglich Informationen?                                 
               
Anfragen Herr Senkowski:  
- Wie ist der Stand Fußgängerüberweg Greizer Landstraße-Triebeser Stadtpark? 
- Wie ist der Stand Denkmalschutz für das Triebeser Rathaus?  
- Stimmt es, dass die Kosten für die Buden und Stände ausschlaggebend für die  
  Nichtdurchführung der ordentlichen Weihnachtsmärkte an der Feuerwehr und an der   
  Kirche verantwortlich sind?  
 
Der Ortsteilbürgermeister teilt mit, dass es für die ersten beiden Anfragen nichts Neues 
bekannt ist. 
 
Zu den Weihnachtsmärkten:  
- Eine neue Gebührenordnung für die Märkte gibt es seit März. Die Kosten für die  
  Markttreibenden sind gestiegen. Eine Förderung oder Minderung für Vereine ist in der  
  Gebührenordnung nicht vermerkt.  
- Der Christkindelsmarkt wurde vom Pfarrer Debus aus verschiedenen Gründen für 2022  
  abgesagt.  
 
Herr Senkowski teilt mit, dass die Aussage des Ortsteilbürgermeisters zu der Sitzung des 
Ortsteilrates am 07.09.2022, bei der Anfrage, weshalb der Ortsteilbürgermeister nicht auf 
der Bühne zum Stadtfest war, wie folgt lautete: „Dies wurde von der Stadtverwaltung nicht 
gewünscht“. Der Vorsitzende stellt klar, dass die Aussage zur Ortsteilratssitzung, am 
07.09.2022 anders lautete, nämlich: “Eine Ansprache auf der Bühne wurde mir nicht 
gewährt. … ich habe dann noch einmal meine Einladung durchgelesen und dort stand: 
„an“ die Bühne und nicht „auf“ die Bühne.“ 
               

  
Zeulenroda-Triebes, den 23.11.2022 
 
 
 
gez.: Wagner  
Ortsteilbürgermeister 
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